

## 令和3年度学校評価アンケートにおける保護者からのご意見および回答

今年度はじめてタブレットによるアンケートを実施しました。回答率の低下を心配しておりましたが最終的には80%の回答率となりました。ご協力に感謝いたします。アンケートの集計結果およびご意見につきましては分析・検討し、3学期または次年度の取り組みの改善につなげていきたいと思っております。

まずは、いただいたご意見およびその回答を掲載いたします。

なお、いただいたご意見で個人が特定されそうな箇所については、表現を変更させていただいておりますのでご了承ください。

### <お礼の言葉>

- 担任の先生をはじめ、先生方が娘の体調に配慮してくださり、いつも大変感謝しております。
- 生徒のフェリー通学にいつも配慮して頂きありがとうございます。
- 学校生活を楽しく送っているのが、子供の様子からわかります。お世話になっております。
- 子どもが色々大変なときに担任の先生をはじめご指導頂いている先生方、ご迷惑をおかけしました。色々ありがとうございました。

### <要望など>

- 大変お世話になっております。もしよければ、月の予定表だけはプリントにしてほしいです。  
(回答) 月の予定表に関しては1月分からプリントでの配付を再開します。また、本校のホームページにも随時公開していますので活用ください。
- シフト制の職場に勤めているので、もう少し早く行事予定表を配ってほしい。  
(回答) 月の中旬にある職員会議で次月の行事を確定させて保護者の皆様にお知らせすることになります。確定後は速やかにお知らせしたいと思っておりますが、月の中旬以降になりますのでご理解ください。また、ホームページやPTA総会資料に掲載しております年間行事予定で確認していただければと考えております。不明な点がありましたら連絡ください。
- クラスの学力に応じて、基礎学力が身につけていないのであれば、まずはそこからスタートしてほしい。  
(回答) 本校では学力や進路希望に応じた学習ができるようコース制を取り入れ、授業での説明方法や日々の課題の内容で工夫しておりますが、まだまだ十分でない部分もあるかもしれません。授業担当者に対応を依頼していきます。ただ学習進度との関係もあり復習ばかりに時間をかけることができません。新しい内容を学習する中で復習を繰り返していくこともありますのでご理解ください。
- お世話になっています。一年生の時は親も子どももわからないことだらけで、部活内で居場所がなくなったことや、通学もバスの遅延、帰宅が遅くなった時の電話をかける公衆電話が通学路に無いこと、などとても心配しました。今、子どもは、居場所が無い同様な立場のお友達の気持ちがわかると言っています。通学の件は支部が受け皿かと思いますが、あまり機能してないように思います。支部はいらないと思います。地区懇談会の内容もいまいちと感じています。  
(回答) 学校としましては地区PTA・懇親会での情報交換・共有は有意義なものとなっております。今年度は、保護者の皆様のご負担や職員の働き方改革もありPTA総会と同日に開催することとなりました。ご指摘いただいた内容についてはPTA役員会での協議をお願いしたいと考えています。

●Wi-Fi がない生徒にとってタブレットは効率が悪い部分がある。タブレットを毎日持っていく必要はあるのですか。前日に伝えてほしいです。

(回答) 学校は Wi-Fi 環境が整っており、授業や連絡などで毎日活用していますのでタブレットは毎日持ってくる必要があります。また、ご家庭での充電をお願いしていますので持ち帰ってもらう必要があります。ご理解・ご協力をお願いします。

●教材費をもう少し抑えていただくと助かります。

(回答) 教科書や資料集などの副教材は年度当初に購入して頂いています。しかし、教科によっては、必要な問題集など年度途中での購入をお願いしています。学年が進むにつれ使用教材が増え、保護者の皆様にはご負担をおかけしております。購入した教材は責任を持って活用しています。各教科においても保護者の負担を考慮し、厳選した教材を購入していきますので、進路実現に向けた取り組みとご理解いただき、ご協力をお願いします。

●卒業まで残り少ないので校則をもっと緩くしてほしい。

(回答) 具体的にどの校則を対象にしたご意見なのか分かりませんが、卒業まで残りわずかだからこそ、3年生には1・2年生の模範として、校則をしっかり守ってほしいと考えています。

●障がい(吃音)を持つ生徒に対する教員間の共通理解が足りているのか分からない。

(回答) 生徒の情報共有は日々行っており、障がい等についても学校全体として理解に努めています。もし配慮に欠ける場面に気付かれまして、その都度ご連絡いただければ助かります。

●子供からはあまり話を聞かないので、アンケートの回答に反映しにくい部分もありました。校則で下着(シャツ)の色を白に指定されていますか? 黒でもいいですか? 本人はわからないと言っていました。白であれば白でなければならない理由を知りたいです。以前、平戸中学校での下着の色を検討した際に多くの生徒が進学する高校の下着の色が白だからということで下着の色が指定の白のままという回答があり、あまり納得がいきませんでした。派手でなければいいように考えますが高校の決まりも聞きたいです。

(回答) 下着の色の指定はありません。本校の校則(生徒心得)は、「入学のしおり」または「猶興生のしおり」に記載しておりますので、詳細については確認ください。

●携帯電話の持ち込みが開始になり、我が家では特に問題ありませんが学校全体の中で気になることなどがあれば情報として発信していただけたらと思います。

(回答) 学校では、2学期に実施した携帯電話の利用状況アンケートの結果から、利用の仕方と利用時間が適切であるかを心配しています。学習に利用している場合もあるかと思いますが、利用の時間が長かったり、就寝直前まで使用していると、身体への影響が危惧されます。例えば、スマホの光や情報が目や脳へ強い刺激となり、眼病や睡眠障害等につながるなどとも言われます。また、家庭のルールを決めてほしい旨を入学前をお願いしたものの、きちんとルールを決められたか、守られているか、等は気になっています。

●子どもが11月30日に学校で傘を取られたそうです。

(回答) 校内で搜索や全校生徒への呼びかけ、注意(指導)をしますので、どんな特徴の傘なのか教えてください。

(学校の傘立てに戻ってきている可能性もありますので確認したいと思います。)

傘に限らず、校内でなくなった物は、すぐ担任等に申し出てもらえば、同様に対応をします。

●靴下は完全な消耗品であり、消耗度合いも個人差があるため、学校指定はいかなるものかと考えます。

(回答) 靴下も制服全体としてのトータルコーディネートで決めています。ただ、ご指摘いただいたこともわかりますので、今後校内で前向きに検討していきます。

(新制服全体の契約がR5年3月までとなっています。そこで切り替えるかどうかを検討していきます。)

●全く関係ないのですがトイレが少なく、狭く苦手で行きづらいと、行きやすくなるように願っています。

(回答) トイレの数は生徒数の関係で現状が限界です。内装についても予算の問題があるので即決は出来ませんが、予算要求等を検討していきたいと考えています。

●トイレのスリッパの件・理由があつて置いていないのだと思いますが、教室でも同じ履物なのは衛生的に少し気になります。

(回答) 予算の関係で置いていませんが、今後検討をしたいと思います。(現状は、トイレの出入口に汚れ落としマットと除菌マットを2重で設置)

教室でも同じ履物になっているという点では、「教室の床に物を直に置かない」「床に直に座らない」などの衛生マナーの意識向上に努めていきます。

●交通機関を利用する生徒への配慮をお願いしたいです。休日の部活の時に学校を開ける時間を早めていただくと幸いです。

(回答) 休日は、模擬試験や補習等の時間は早く解錠されます。それ以外の休日に関しては安全管理上の問題がありますので、原則として校舎を施錠しています。

運動部に関しては、部室で待機が可能かと思えます。部活動ごとに活動時間が違いますので、一律に解錠時間を早めることはできません。校舎内の部活動に関し、解錠可能な時間については、部ごとに指示があると思えますので特に要望があればご相談ください。

休日に交通機関の時間帯にあわせて校舎を早く開けることは厳しい状況にありますのでご理解をお願いします。

●交通の便をもう少し改善してほしい。平戸南部地区

(回答) 先日、平戸市役所及び関係機関と協議をしました。人材や経費の確保が厳しい状況で増便等の対応は難しいという報告がありました。乗り換え等がスムーズにできるよう発着時間の調整をお願いしています。

●「分からない」という回答欄が欲しい。

(回答) 回答が難しい質問もあるかと思いますが、お子様と話をさせていただくなど可能な範囲で情報を集めていただき回答をお願いします。

●メール登録をしても緊急時に連絡が無い事が大変残念でした。

(回答) 学校行事の案内や緊急時の対応については、メールメイトでお知らせするようにしていましたが、生月大橋の通行止めとなった際は、生徒の送迎対応に追われメールの送信を失念しておりました。ご心配をおかけし申し訳ありませんでした。今後、緊急時は必ずメールメイトでお知らせします。

●このアンケートをもとにどのような対応をしているのか教えていただきたいです。

(回答) アンケートの集計結果及びご意見については、関係分掌・学年で分析・検討し、3学期及び次年度への改善につなげていきます。ただし、いただいたご意見すべてを採用するわけではありませんので、その点はご了承ください。なお、改善点につきましては後日ホームページでお知らせします。

●アンケートをとる場合は、無記名で行った方がいいと思います。

(回答) 次年度の学校評価アンケートは出席番号の欄を削除して実施します。ただタブレットで回答いただくとメールアドレスが記載されますので、その点はご了承ください。また、今回の調査集計は、すべて管理職で行い、職員には集計結果(ホームページ掲載分)だけを知らせています。個人が特定できない形で実施しています。